Nuevo «Aberri Eguna» bajo la división en el PNV

Los «críticos» celebrarán mítines por su cuenta

Vitoria A. Hernando

El Aberri Eguna o Dia de la Patria Vasca, cuya celebracion viene a coincidir, desde que en 1932 lo instituyese el PNV, con el Domingo de Resurrección, se presenta este año bajo el signo de la división. División en la convocatoria de las distintas fuerzas nacionalistas vascas, que han preparado para hoy hasta ocho actos diferentes para la conmemoracion de esta fecha, que historicamente representa una explosión de reivindicaciones nacionalistas.

Y division un año mas en el seno del propio Partido Nacionalista Vasco, cercenado por la profunda crisis interna que pa-

El caracter unitario de la convocatoria que tal vez ha sido la nota definitiva de estas efemerides, y en gran parte básico para la celebración del Aberri Eguna hasta en los años mas duros, se quebró ya con la llegada de la democracia y las distintas posturas que mantenian las diferentes fuerzas nacionalistas ante la nueva situación El ultimo Aberri Eguna con caracter unitario tuvo lugar en Bilbao en 1979, seis meses antes de la aprobacion del Estatuto de Guernica

El Euskadı Buru Batzar ha optado en esta ocasion, teniendo en cuenta su situacion interna de division, por prescindir del carácter unitario y ha convocado oficialmente a sus bases para que conmemoren el Aberri Eguna en cada uno de los territorios historicos bajo el lema «Aberri» («Patria») Pero el grado de disension interna es tal entre «criticos» y «aparato» que hoy habra, incluso, actos paralelos

El aparato, a traves del Bizkai Buru Batzar, festejará el dia en los locales de la Feria de Muestras de Bilbao En el acto politico, que se celebrará por la tarde, intervendran el «lendakarı», Jose Antonio Ardanza, el presidente del EBB, Javier Arza-Ilus, y el presidente del BBB, Jesus Insausti Sus intervenciones, aun sin olvidar las reivindicaciones especificas en que la fecha se fundamenta - «Somos un partido que, como se sabe, nacio con la idea de que Euskadi es la patria de los vascos», dijo al respecto Arzallus-, tendran que estar dirigidas tambien de puertas adentro El doble reto en este sentido es que deberan satisfacer las demandas sentimentales de las bases respecto a las aspiraciones ultimas del nacionalismo, en lo que el ex «lendakarı» Garaicoechea les puso el liston muy alto en su mitin del martes en Vitoria pero sin trasgredir el espiritu del pacto que vincula al Gabinete Ardanza con el PSE Y a la vez deberán responder a las apreciaciones y acusaciones que sobre la situacion interna del PNV

Mientras, los criticos, que controlan el partido en Guipuzcoa, se daran cita en el velodromo de Anoeta Las intervenciones en este caso correrán a cargo de Carlos Garaicoechea, el presidente de GBB, Markel Izaguirre, y el senador Joseba Elosegui

Ası las cosas, parece evidente que este Aberri Eguna puede constituir, sin olvidar su caracter reivindicativo, una constatacion y un paso mas en la batalla in-

Egaña fue liberado por ETA, tras el pago de un fuerte rescate

Logró soltarse del árbol en que fue abandonado

San Sebastian Carlos Olave

Después de permanecer diecinueve dias secuestrado, poco antes de las diez de la noche de ayer fue puesto en libertad el industrial Jose Maria Egaña Luidi, presidente del Consejo de Administracion de Krafft, en un paraje proximo a la localidad guipuzcoana de Lezo. Egaña se encontraba en buen estado de salud, aunque cansado y con barba de varios dias. El industrial fue abandonado atado a un arbol, pero logro soltarse antes de que llegasen a ayudarle.

Sobre las nueve y media de la noche se recibia una llamada en la sede de la Asociación de Ayuda en Carretera de San Sebastian, a traves de la cual un hombre, que dijo pertenecer a ETA-m, anunciaba que Jose Marıa Egaña Luidi se encontraba atado a un arbol, en una zona próxima al caserío Pacheco Enea, cerca de la carretera comarcal Lezo-Ganchuriskueta, a unos 20 kilómetros de San Sebastian Inmediatamente fue enviada al lugar indicado por el anónimo una ambulancia, si bien para cuando llegó el industrial ya habia podido deshacerse de sus ataduras por sus propios medios

El mismo se dirigió al citado

caserio, desde donde se puso en contacto telefonico con su familia Minutos despues varios hijos de Jose Maria Egaña fueron a buscarle, y para las diez y veinte el presidente de Krafft va se encontraba en su domicilio

Segun coincidieron en señalar tanto los propietarios del caserio como sus hijos, Jose Maria Egaña se encontraba en el momento de su liberacion en aparente buen estado de salud, aunque muy nervioso Como se sabe, Jose Maria Egaña sufrió hace un año una leve lesión cardiaca, por la que estaba actualmente en tratamiento. Tenia barbas de varios dias y vestia gabardina de color azul Nada mas llegar a su domicilio, y tras el lógico recibimiento, se retiro a descansar A lo largo de esta jornada ofrecerá una rueda de Prensa en la capital quipuzcoana

Todos los indicios parecen apuntar a que la familia Egaña hizo entrega del rescate entre el Jueves y Viernes Santo en un lugar del Pais Vasco-Frances, aprovechando el mayor transito turistico de estas fechas Segun distintas fuentes, tras la recepcion de las dos fotografias del industrial por parte de la familia, y que esta habia pedido como condicion que se agilizaran las negociaciones, que se han desarrollado, al parecer, con relativa facilidad

Aunque en medios de la familia se mantenia anoche un mutismo absoluto en este sentido, algunas fuentes precisan que la cifra entregada podria oscilar en torno a los doscientos millones de pesetas

□ La Audiencia Nacional ha pedido a Francia el interrogatorio de varios dirigentes de ETA, segun confirmaron fuentes oficiales La peticion, que incluye a terroristas como Iturbe Abasolo, «Txomin», o Rementeria Barruetabeña, ha sido provocada por las confesiones de algunos terroristas detenidos en los ultimos meses

El delegado en Melilla desmiente los rumores sobre su dimisión

Melilla Salvador Ramírez

Andres Moreno Aguilar, delegado del Gobierno en Melilla, ha desmentido categoricamente a ABC los supuestos rumores de dimision como representante del Gobierno en la ciudad, calificandolos de «infundados»

En los ultimos dias, la Prensa local ha recogido varios posibles intentos de dimision de Andres Moreno por sentirse presionado por la opinion publica a dejar sus responsabilidades como solucion a un conflicto que le enfrenta principalmente a las formaciones nacionalistas de la ciudad Las manifestaciones a este medio, asi como la proxima visita -confirmada por el propio Andres Moreno- de Jose Barrionuevo a Melilla, confirman no solamente su decision personal de seguir al frente de la Delegación del Gobierno, sino la voluntad gubernamental de mantenerle

-La figura del día :

JAVIER ARZALLUS

Las distintas formaciones politicas vascas celebra hoy su tradicional «Aberri Eguna», cada cual por su lado En manifestaciones como esta cabe esperar de partidos serios, como el PNV, y de sus dirigentes, como Javier Arzallus, la responsabilidad necesaria para que la fiesta acreciente la convivencia y la paz, tan castigadas en el Pais Vasco De lo contrario, en nada se diferenciarian este partido y ese dirigente politico de aquellos otros que utilizan como excusa la celebracion para ejercitar la demagogia y aun el insulto



ABC (Madrid) - 30/03/1986, Página 19
Copyright (c) DIARIO ABC S.L, Madrid, 2009. Queda prohibida la reproducción, distribución, puesta a disposición, comunicación pública y utilización, total o parcial, de los contenidos de esta web, en cualquier forma o modalidad, sin previa, expresa y escrita autorización, incluyendo, en particular, su mera reproducción y/o puesta a disposición como resúmenes, reseñas o revistas de prensa con fines comerciales o directa o indirectamente lucrativos, a la que se manifiesta oposición expresa, a salvo del uso de los